

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 al eres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50 Provincias, trimestre : 5'00 Número del día 10 céntimos; Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

La feria de las cruces

Todo el mundo sabe la influencia que el bendito San José ejerce en el reino de los cielos.

De ello pueden dar fe todos los pecadores que vuelven sus ojos allá en busca de lo que necesitan, si lo que necesitan lo piden con las cuatros condiciones que se exigen en aquel ministerio de verdadera Gracia y Justicia para cursar las solicitudes. (1)

Pues, como digo, todos saben la influencia que allá arriba ejerce el santo, y esto ha hecho en muchas ocasiones y especialmente en el mes de Marzo de cada año, que el pobre patriarca, no haya tenido nunca hartas manos para recoger memoriales y recomendar expedientes.

En uno de estos meses a que nos referimos (día 19 precisamente), serían poco más de las diez de la mañana, el carpintero de Nazareth estaba tan asediado de pretensiones, lloros, súplicas y lamentos, que volviéndose a su purísima esposa, que en aquel momento se ocupaba en esmaltar de virtudes la corona de una virgen, la habló de esta manera:

—¿Sabes, esposa mía, que el ser pariente tan cercano del Rey de los cielos y la tierra, no deja de tener sus quebraderos de cabeza?

—Por qué dices eso, dueño mío?—exclamó la Virgen.

—Hija, porque es demasiado ya lo que se pide y poca la reflexión con que se hace. ¿Te parece si tendré yo cara para solicitar de mi buen Hijo todo lo que hoy pretenden nuestros devotos de la tierra?

Y el santo mostró a la Virgen una montaña de demandas llegadas por el correo de las primeras oraciones, que es el que llega más temprano.

—¡Pobrecitos!—exclamó la Virgen, al ver allí acumulados los dolores de tantas almas;—tenemos compasión de ellas, ¡sufren mucho!

Y la tiernísima madre, acordándose sin duda de los dolores que sufrió en la tierra, dejó rodar por sus ojos, bellos como la aurora, una lágrima más pura que el rocío.

—No; si yo conozco que los pecadores pasan muy malos ratos,—dijo San José, volviendo la cabeza para disimular otra lágrima que quería salir a buscar la de su mujer.—Si yo lo conozco, pero, hija, piden imposibles.

—¡Imposibles!—dijo la Virgen,—¿cómo hay imposibles para el amor? ¡Pobres hijos míos! tengámosles compasión. Y la Reina del cielo con sus dedos de nácar empezó a desdoblarse las solicitudes, muchas de las cuales estaban aun mojadas por el llanto de quien las enviaba. Cuando hubo leído unas cuantas, levantó la cabeza, y mirando a su esposo con una sonrisa capaz de disipar todas las de la tierra.

—Vaya—exclamó—¿no es más que esto? pues esto no es nada. ¿Qué tiene de particular que los pobrecitos crean que todas las cruces son ligeras en comparación con las tuyas? Hay que sacarlos de su error, pero suave y amorosamente. Ellos mismos lo reconocerán, y serán más felices en adelante conformándose con la voluntad de nuestro Santísimo Hijo. Démosle gusto por esta vez.

—Pero, Señora, ¿habeis meditado lo que significa una concesión semejante? Permitir a los mortales que dejen la cruz que llevan y la cambien por la que más les acomode?

(1) Piedad, confianza, humildad y perseverancia.

Va a ser una confusión extraordinaria.

—¿Qué importa, si con ello aliviarnos al que padece y aumentamos sus virtudes, enseñándole la importantísima y santificadora ley de la conformidad?

Vamos ahora mismo a ver a nuestro buen Jesús.

Y el santo matrimonio se dirigió hacia el trono del Eterno, acompañado de una corte de espíritus angélicos.

(Continuad.)

Juicios de la Prensa

El señor Dato ha continuado siendo agasajadísimo en Barcelona.

Toda Cataluña aclamó, llena de sinceridad y de entusiasmo, al político ilustre, promovedor de la legislación social y autor de sus principales leyes.

El viaje del jefe del Gobierno ha constituido un verdadero triunfo.

Nuestro juicio lo secundan periódicos de diversos matices.

He aquí las impresiones publicadas por algunos colegas:

«El Mundo»

«Como augurábamos en nuestro fondo de ayer, el viaje presidencial no ha producido en Barcelona ninguno de los incidentes que temían los alarmistas.

Nos alegramos por Barcelona, pues realmente era intolerable que se pretendiera hacer de la capital del antiguo principado, el «coco» de la política española.

Nos alegramos también por el espíritu de justicia, de libertad y de tolerancia que esto significa.

En Barcelona expresan libremente sus ideas lo mismo Cambó que Lerroux, lo mismo tirios que troyanos.

No cabía, pues, hacer una distinción injusta, agravando de paso innecesariamente a un Gobierno que en las presentes circunstancias merece, cuando menos, el respeto de toda la nación.

Así lo creimos y así lo expresamos en nuestro artículo de ayer. La realidad ha venido a confirmar nuestros juicios y predicciones.»

«La Tribuna»

«El recibimiento dispensado al presidente del Consejo de ministros, a su llegada a Barcelona, no obstante el aguacero que empezó a descargar anoche y continúa aún, ha sido entusiástico.

En el paseo de la Aduana se habían estacionado muchos centenares de personas, ávidas de presenciar el paso del jefe del Gobierno y de su comitiva.»

«El Imparcial»

«El viaje del señor Dato a Barcelona, ha constituido verdaderamente un triunfo. Después de las contrariedades de los pasados días y ante las diversas tendencias mantenidas y los criterios sustentados en cuanto al recibimiento que había de tributarse al jefe del Gobierno, Cataluña ha dado una nota de sensatez y de cultura.

No podía esperarse otra cosa de la proverbial cortesía de la masa catalana.

Todas las clases sociales, y especialmente el elemento obrero, hubieron de manifestar las grandes simpatías que sienten hacia el hombre que tantos beneficios ha concedido al proletariado; al autor de leyes que, como la de accidentes del trabajo, viene a favorecer a la clase obrera, dándole derechos que no tenía y que reclamaban los más elementales sentimientos de humanidad.

Pero no es esto todo ni lo más importante.

El discurso pronunciado hoy por el Sr. Dato en el Fomento del Trabajo Nacional ha sido la nota del día.

Se ha comentado por todos, no ya sólo por la sinceridad de las palabras del orador, sino por la valentía con que acometió el problema de las zonas neutras al contestar al Sr. Caralt y al Sr. Ferrer y Vidal, cuando éstos pedían que el Gobierno abriera las Cortes o hiciera las concesiones por decreto.»

«La Epoca»

«Durante todo el día, el ilustre presidente del Consejo de ministros ha continuado siendo agasajadísimo en Barcelona, como corresponde al simpático objeto de su viaje y a la tradicional cortesía de dicha ciudad.

El Sr. Dato ha colocado la primera piedra de la Quinta de Salud La Alianza, y ha asistido después al banquete con que le obsequiaba la benéfica Institución.

En ambos actos se han puesto de relieve las justas simpatías con que cuenta el ilustre jefe del Gobierno entre el elemento obrero.

La legislación social, de que es autor el Sr. Dato, y la que figura en su programa, pronta a convertirse en medidas prácticas, son elementos bastantes para asegurarle homenaje de gratitud por parte del proletariado.

Al lado del presidente del Consejo sentábase un camarero, presidente de La Alianza.

En el abrazo que el Sr. Dato dió a dicho obrero, nosotros vemos todo un símbolo de armonía social, una colaboración del proletariado con los Poderes públicos, para ir resolviendo en fórmulas legales aspiraciones que muchos utilizan para una pasión política.

El Sr. Dato declinó modestamente los aplausos y elogios que se le tributaban; pero, aun con ello, el país entero sabe lo que el ilustre hombre público significa en el progreso de nuestro Derecho obrero, y lo mucho que se le debe en pro de la armonía de todas las clases sociales.»

Por Telegrafo

Madrid, 20 (varias horas).

Política y políticos

Firma régia

Se ha firmado decreto de Gobernación reorganizando la entrega de la correspondencia en la lista.

Concediendo honores de jefes superiores de Administración civil, a los alcaldes de Alcalá de Guadaíra y Antequera.

El tratamiento de excelencia al Ayuntamiento de Calatayud.

Creando Juntas de casas baratas en Oviéd, Soller (Baleares) y Logroño.

Aprobando el pliego de condiciones para la contratación de locales destinados a Correos y Telégrafos.

El regreso de Dato

En el expreso ha llegado Dato, a quien esperaba en la estación su esposa e hijos, Besada, todos los ministros, altos funcionarios de todos los ministerios, muchos diputados y senadores, y autoridades.

Al descender del tren, fué ovacionado y felicitudadísimo.

En el trayecto, habíanse repetido las ovaciones en los andenes.

Subió a un automóvil, acompañado de su familia, y al ponerse en marcha escucháronse nuevos aplausos.

Con motivo de la llegada de Dato, retrasóse el despacho de los ministros con el Rey.

Lo que dice Dato

Dato dijo que al despachar con el Rey le informó minuciosamente de los detalles del viaje.

Sus impresiones no pueden ser más satisfactorias.

Cree que se ha contribuido a desvanecer toda mala inteligencia respecto del entusiasmo que siente Cataluña por España.

Así se ha contribuido a estrechar los lazos de unión y fraternidad entre todas las regiones.

No he hecho cosas extraordinarias ni tengo condiciones tampoco.

Considero que se ha aprovechado mi presencia en Barcelona para desvanecer toda clase de errores y prejuicios.

Anunció que mañana a las cinco y media de la tarde se reunirá el Consejo y será preparatorio del que se celebre el jueves en Palacio.

El conflicto europeo

En el frente oriental continúan las luchas enconadas en los Cárpatos.

Los caminos están intransitables, debido al desbordamiento de los ríos, lo que retrasa las operaciones.

Es inminente una batalla.

Austria jugará en última carta.

—El día 16 del actual, tres aeroplanos volaron desde el canal a Siria, arrojando nueve bombas con éxito.

Los pilotos observaron 200 tiendas de campaña que forman el único alojamiento del enemigo en dicha región.

—A San Sebastián ha llegado el vapor español «Bazán».

El capitán ha declarado que los fuertes ingleses de la costa disparáronle cañonazos, cuyos proyectiles cayeron próximos al buque, el cual interrumpió su marcha.

El capitán dirigióse a tierra y dijéronle que los disparos fueron hechos por seguir el vapor ruta sospechosa.

Indicáronle el rumbo.

NOTICIAS VARIAS

Nuevo colega

Comienza a publicarse en Madrid, dirigido por el conocido periodista don Enrique López Alarcón, redactor-jefe de varios rotativos, un nuevo periódico titulado «Gaceta de Madrid», que verá la luz pública los martes y viernes de cada semana.

Además publicará suplementos los días de corridas de toros, avalorados con las firmas de los más reputados críticos taurinos, y los de sorteo de lotería con la lista completa y originales literarios y de política, muy interesantes, y novela.

Grabados numerosos ilustrarán los números corrientes y los suplementos, vendiéndose unos y otros a cinco céntimos cada ejemplar.

La Redacción y Administración se han instalado en Madrid, Gravina, 11 triplicado, 1.º, con Apartado de Correos número 472.

Agente general

El Domingo último, llegó a Cádiz nuestro particular amigo el agente general de la importante Sociedad vinícola «Bodegas Bilbainas», don Aurelio Martínez, entidad de la que en Cádiz tiene el Depósito nuestro querido amigo el ilustrísimo Sr. D. José García de Cosío.

Asilada

En el Hospicio provincial ha tenido ingreso la anciana Bernarda Aparicio y Aparicio.

Detenido

A disposición de la Comisión mixta de Reclutamiento, ha ingresado en la prisión civil el prófugo Manuel Cerrales Torres, núm. 250 de La Línea en 1915.

Movimiento de población

Durante el pasado mes de Febrero, se ha registrado en esta provincia el siguiente movimiento de población:

Nacimientos, 1.391.

Defunciones, 989.

Matrimonios, 235.

Visitas

Ayer visitaron al señor gobernador civil los señores siguientes:

Don Fernando S. Iado, alcalde de Chiclana, don Adriano Sánchez Lobatón, comandante general del Departamento con su ayudante; don Fausto Barrios, teniente coronel de la Guardia civil; don Juan Gualberto Peman, diputado a Cortes; don Eduardo Cuadrado, alcalde accidental de Puerto Real; don Alfredo Montón, alcalde de Arcos; Sr. Presidente de esta Audiencia, don Teodoro Fernández de la Somera, administrador accidental de esta principal de Correos, y don José María Alberti, secretario de la Junta provincial de Beneficencia.

Nuevo presidente

Comunica la Alcaldía de Jerez al señor Gobernador civil que por dimisión del que desempeñaba el cargo, D. Manuel Porra, ha sido elegido presidente de la Asociación de Dependientes de Comercio, D. Juan Pavón.

Anuncio

Para su publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia, remite la Jefatura de Obras públicas, anuncio interesando del Sr. Alcalde de Jerez lo haga público para saber si el contratista de las obras de la carretera de Madrid á Cádiz, kilómetros 601 al 622, tiene débitos por materiales ú otro concepto á los efectos de la devolución de la fianza que tiene prestada.

Comisión

Presidiendo el señor don Francisco Clotet, se reunió ayer la Comisión de Beneficencia y Sanidad, despachando los asuntos de trámite.

Recintas

En el vapor «Canalejas» embarcaron ayer por la tarde 486 reclutas del regimiento de Guadalajara, 151 de Covadonga, 63 de Artillería y 8 de transeúntes. En total 706.

También embarcaron varios señores jefes y oficiales de distintos Cuerpos.

Al muelle concurrió la banda del regimiento de Alava, que interpretó escogidas piezas durante el embarque.

Dicha fuerza va destinada á Larache.

Enferma

Continúa en el mismo estado, en la enfermedad que le aqueja, la distinguida señora esposa del alcalde don Sebastián Martínez de Pinillos.

Deseamos su alivio.

Fiesta

El alcalde de San Fernando acordó celebrar la Fiesta del Arbol en el mes de Noviembre.

Hurto

En el Cortijo de Villegas, término de San Roque, fué detenido por la guardia civil el individuo Francisco Peinado Moreno, autor del hurto de dos vacas al vecino de Casas Viejas, Antonio Vela Pérez, cuyo hecho llevó á efecto la noche del 15 al 16 del actual, en el sitio denominado «Fautor», término de Medina Sidonia.

Empleados

Estuvo visitando al señor alcalde, la comisión de empleados, para invitarle al acto de la inauguración del Centro de éstos que, como se sabe, será el próximo sábado á las ocho de la noche.

Prometió la autoridad local concurrir.

Proposiciones

El señor Rodrigo Lavín, inspector pro-

vincial de Sanidad, ha recibido proposiciones de una casa de Valladolid, ofreciéndole la instalación de modernos aparatos para la incineración de animales recogidos para su muerte y de carnes ordenadas inutilizar.

Por si conviniese, se han pedido más detalles.

R. F. P.

Ha fallecido en Ceuta, á los cincuenta y cinco años de edad, nuestro estimado amigo y correligionario don Juan Sánchez García, persona eslimadísima por todos.

Ejerció la alcaldía, y últimamente era concejal.

Réciban su señora viuda é hijos, y demás familia, la demostración más sincera de nuestro pesar.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «C. López y López», salió el sábado 17 de Manila para Singapore.

El «Reina María Cristina», salió el viernes 16 de Veracruz para Habana.

El «Buenos Aires», salió el domingo 18 de Curacao para Puerto Cabello.

El «P. de Satrustegui», salió el lunes 19 de Vigo para Lisboa.

El «Reina Victoria Eugenia», salió el lunes 19 de Almería para Barcelona.

El «Alfonso XII», llegó el martes 20 á Gijón.

El «Montevideo», salió el domingo 18 de Tenerife para Santr Cruz de la Palma.

Explosivos

La Unión Española de Explosivos ha sido autorizada para remitir los siguientes explosivos:

A los Sres. Calvo é hijo, de Chiclana, una caja que contiene pólvora.

A D. Rafael López, vecino de Jerez, cinco cajas con pólvora.

A D. José Cantalejo, de Medina, dos cajas con pólvora.

A D. Joaquín Arcuse, de Cádiz, una caja con pólvora.

A la Sra. Vda. de Sáinz, de San Fernando, una caja con pólvora.

Donativo

El señor gobernador civil ha donado 22.50 pesetas á la Asociación Galitana de Caridad, procedentes de varias máquinas tragaperas que fueron intervenidas por la policía.

La Gota de Leche

La institución La Gota de Leche ha repartido ayer 105 botas de leche condensada á otros tantos niños.

Triste noticia

Se ha recibido en Cádiz la de haber tenido fatal desenlace en Treceño la enfermedad que aquejaba al padre de nuestro antiguo convecino D. Victoriano Ibáñez Sañudo, al que enviamos la expresión de nuestro pésame.

Asociación de Empleados

Una Comisión de la Asociación de Empleados estuvo ayer visitando al señor gobernador civil para invitarlo á la apertura del Círculo, que tendrá lugar el próximo sábado á las ocho de la noche.

El señor gobernador prometió concurrir si sus ocupaciones se lo permiten.

Sepelio

A las cuatro y media de la tarde de ayer fué conducido al cementerio católico, el cadáver del conocido industrial y propietario D. Rafael Rodríguez Ocjuelo (q. s. g. g.)

En el entierro, organizado por la Agencia funeraria de D. Cristóbal Nieto, figuraban cruz parroquial en rito de segunda, mesa de posa, coche fúnebre de primera y doce carretelas.

Reciba nuestro amigo el comandante interino de municipales, D. Juan A. Domínguez y los demás dolientes, nuestro sentido pésame.

Trenes Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz	9:25	15	20:05
De 2.ª Aguada	9:30	15:05	20:10
De San Fernando	11:45	17:00	

LINEA DE AUTOMOVILES

F. S.

FAST & SAFE

Servicio diario entre Cádiz, San Fernando, Algeciras y puntos intermedios

Rapidez, Seguridad y Economía

Dirección telegráfica y telefónica: AUTO

En combinación con los expresos de Madrid á Cádiz

Dirección: En Cádiz, Oficina de automóviles; en Algeciras, Oficina de automóviles; en San Fernando, LA MALLORQUINA.

Para más detalles y viajes especiales, dirigirse á

Alejandro Ivison.-Cádiz

¿ Sufre V. del Estómago?

¿ No tiene V. apetito? ¿ Digiere con dificultad? ¿ Tiene V. gastritis, gastralgia, disenteria, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad del intestino? ¿ Por la mañana, al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bilioso, tiene aguas de boca? Después de las comidas, tiene V. eructos agrios, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? ¿ Tiene V.

DISPEPSIA

y dolores al vientre, á la espalda, vómitos, diarrea? ¿ Se altera V. con facilidad, está febril, se irrita por la menor causa, está triste, abatido, evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? ¿ Ningun remedio, ningun régimen ha podido curar á V.? Consulte V. con su médico y le recetará el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomalix) y recobrárá la salud.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo foleto á quien lo pide.

Academia Hispano-Americana

Reunióse anoche la Academia hispano-americana, bajo la presidencia de su director don Pelayo Quintero.

Asistieron los académicos señores don Enrique Martínez, don Ramón Rivas, don Mariano Fernández Copello, don Sebastián Ayala, don Eduardo Ory, don Francisco Téllez Ducóin, don Juan Reina y don Julio Moro Secretario.

Excusaron su asistencia los señores don Arturo Marengo, don Jorge Gallego del Campo, don Victorio Molina, don Ramón Dorda y don José Gálvez Ruiz.

Terminada la reunión se facilitó a la prensa la siguiente nota oficiosa:

Por unanimidad fué designado para ocupar la vacante que existe de número el Sr. D. Manuel López González, director de la Escuela de Artes e Industrias y Bellas Artes.

Académicos correspondientes los siguientes:

En Madrid, el Excmo. Sr. D. Francisco Fernández de Bethencourt y don Federico Pita Espalosa.

En Sevilla, don Luis Alcaide Caramel.

En San Fernando, don Francisco de Asís Ceballos González y don Gaspar Ruiz Hernández.

En Guatemala, don Juan Lehnhoff Académico de honor, don Celestino de Meneses, cónsul de Portugal en Cádiz.

Se trataron otros asuntos de trámite, con lo que terminó la reunión.

Excelente noticia

La popular «Biblioteca PATRIA», (Bailén, 35, Madrid), que tantas y tan buenas obras ofrece de continuo a nuestros lectores, participa que desde esta fecha servirá a nuestros amigos una suscripción «especial», formada por seis notabilísimas obras, cinco de ellas laureadas recientemente por la nueva y patriótica «Obra Social de los Premios Personales».

El precio de la suscripción es de pesetas 5.50 al año, y como primer envío recibirán cuantos se suscriban un ejemplar de cada una de las obras siguientes.

«Lo difícil que es ir al Cielo...», por D. Manuel Linares Rivas, novela laureada con el premio Marqués de Comillas.

«Desamor», novela, asimismo laureada recientemente con el premio Conde de Villafuertes, y original de don Francisco Fernández Villegas «(Zeda)».

«El Escapulario Rothschild».—Esta obra ha obtenido el premio Sandheim, y es debida a don Vicente Díez de Tejada.

«Luz de Luna», novela, de D. Wenceslao Fernández Flores, que obtuvo el premio Marqués de Sanzal.

«Julietta rediviva», novela original de don Andrés González Blanco, laureada con el premio Urbina.

«Blasones y talegas», una de las mejores novelas del inmortal Pereda.

Además, y en concepto de regalo, recibirán cuantos se suscriban, un ejemplar de cada una de las notabilísimas obras siguientes:

«La Sagrada Pasión», por Fr. Luis de Granada.

«Cuentos de PATRIA», por varios autores.

«La Perfecta Casada», por Fr. Luis de León.

«El Alcalde de Zalamea», por Calderón de la Barca.

BOLETIN DE SUSCRIPCION

(Córtese y remítase a las oficinas de la «Biblioteca PATRIA», Bailén, 35, Madrid).

D. _____ de profesión _____ domiciliado en _____

provincia de _____ calle _____ núm. _____ acepta la sus-

cripción especial que ofrece la «Biblioteca PATRIA» por pesetas 5.50.

Firma, _____